## **Diario Concepción**

Fecha: 31/10/2024 Vpe: \$375.269 Vpe pág: \$1.156.324

Vpe portada:

\$375.269 Tirada: \$1.156.324 Difusión: \$1.156.324 Ocupación:

Audiencia

24.300 8.100 8.100 32,45% Sección: ACTUALIDAD Frecuencia: DIARIO



Pág: 2

## **ENFOQUE**

Ciberseguridad: 3 claves para no picar "anzuelo" digital

**DÁMARIS POBLETE** Jefa de carrera, área Informática IPVG

Acaba de terminar el mes de la ciberseguridad, y es fundamental reflexionar sobre la importancia de protegernos frente a posibles ataques.

La digitalización ha facilitado innumerables procesos que antes requerían nuestra presencia, pero hoy, desde un teléfono móvil, podemos realizar transacciones bancarias, compras, pedidos de comida o transporte... todo lo que antes teníamos que hacer a mano. Sin duda, un avance, pero que implica nuevos riesgos: nuevas modalidades de fraude y delitos que

Mantengamos esta preocupación activa durante todo el año y no solo en el mes de la ciberseguridad.

dependen de un momento de descuido de nuestra parte para tener éxito.

De acuerdo a un estudio de la compañía rusa de ciberseguridad Kaspersky, entre agosto de 2023 a agosto de 2024, el país sufrió 27 ataques digitales por minuto, es decir, 38.880 intentos de ataques diarios. Es crucial estar atentos, ya que los delincuentes digitales lanzan su "anzuelo" una y otra vez, esperando que alguien caiga en la trampa.

A pesar de los mensajes de prevención, las alertas que recibimos y las historias que escuchamos en nuestro entorno, muchas personas siguen siendo víctimas, a veces por un momento de desconcentración o por el hecho de estar realizando una transacción digital, lo que nos hace más vulnerables.

Algunas recomendaciones prácticas para fortalecer nuestra seguridad en este importante mes son:

Verificar el remitente de correos electrónicos: Asegurarse de que los correos provienen realmente de la empresa o institución que dicen representar. Por ejem-

plo, si nuestra casa de estudios nos envía un correo, el dominio, es decir, la parte a la derecha de la "@", debe coincidir con el oficial. Así, un correo auténtico podría ser algo como juan.soto@virginiogomez.cl.

Proteger códigos de seguridad: Algunas aplicaciones generan códigos de seguridad para verificar nuestra identidad. Estos códigos solo deben ingresarse en la app o página que los generó y nunca compartirse con otros.

Usar claves seguras y bloquear el teléfono móvil: Mantener el teléfono protegido con clave para evitar el acceso directo a nuestras aplicaciones en caso de pérdida. Además, crear contraseñas seguras y cambiarlas regularmente.

Mantengamos esta preocupación activa durante todo el año y no solo en el mes de la ciberseguridad, establecido mundialmente y reconocido por ley en nuestro país, como un período de educación y prevención. La seguridad digital es un compromiso constante que requiere de nuestra atención en todo momento.